
 
 
 
 
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  
 

ATA Nº 01/2018 

 

Aos vinte e seis dias do mês de abril de dois mil e dezoito, nesta Cidade de Sines e sala 

de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação do Inventário de todos os bens patrimoniais e respetiva avaliação 

do ano de 2017;--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 2 – Apreciação e votação do Relatório de Atividade e Conta de Gerência de 

2017;--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 3 – Votação e eventual aprovação da 1ª revisão ao orçamento da receita e da 

despesa;------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Ponto 4 – Votação e eventual aprovação da 1ª revisão do PPI;------------------------------- 

 

Ponto 5 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de janeiro a 

março de 2018;--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 6 – Alteração ao Regulamento do Centro de Atividades e Tempos Livres “A 

Gaivota”;---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 7 – Alteração ao Regulamento de Utilização do Pavilhão Multiusos;---------------- 

 

Ponto 8 – Alteração ao Regulamento de Taxas e Licenças;----------------------------------- 

 

Ponto 9 – Alteração à Norma Interna.------------------------------------------------------------ 

 

PRESENÇAS: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador.----------------------------------------------------- 

1º Secretário – Maria Augusta S. Amaro Rocha.------------------------------------------------ 

2º Secretário – Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.----------------------------------------- 

Maria Piedade Jeremias.---------------------------------------------------------------------------- 

Manuel da Luz Duarte.------------------------------------------------------------------------------ 

Ana Patrícia Viegas Neves.------------------------------------------------------------------------- 

Nuno Rafael Baião Gamito Malafaia.------------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Dias Correia.---------------------------------------------------------------------------- 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

Jorge Manuel Brites Pereira.------------------------------------------------------------------------ 

Lénea Maria Martinho Santos.--------------------------------------------------------------------- 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.---------------------------------------------------- 

Nuno Miguel Nogueira Ó Pereira.----------------------------------------------------------------- 
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Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão. --------------------------------------------------- 

Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo. ------------------------------------------------------ 

Tesoureiro – José Manuel dos Santos Castanheira.--------------------------------------------- 

1º Vogal – Cátia Sofia Silva Salgado.------------------------------------------------------------- 

2º Vogal – Carlos Alberto do Rio Salvador.------------------------------------------------------ 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia, Sr. Carlos Salvador, deu as boas noites aos 

presentes e indicou a ordem de trabalhos.-------------------------------------------------------- 

 

Em virtude do membro Fátima Levy ter renunciado ao mandato, o membro Maria 

Piedade Jeremias tomou posse das suas funções como membro da Assembleia de 

Freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 04 de 15 de dezembro de dois mil e 

dezassete.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou à leitura da correspondência: 

- Convite enviado pela SMURSS para o aniversário desta Associação, bem como para o 

dia 1 de maio estarem presentes nas comemorações realizadas por esta Associação.------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se os membros presentes 

pretendiam colocar alguma questão antes de dar início à Ordem de Trabalhos.------------ 

 

O Executivo da Junta de Freguesia apresentou uma moção de pesar relativa à morte do 

Sr. António Bona, a qual foi lida e que ficará apensa à presenta ata.------------------------- 

 

Não havendo mais questões a serem colocadas, passou-se à Ordem de Trabalhos.-------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS: 

 

Ponto 1 – Apreciação do Inventário de todos os bens patrimoniais e respetiva 

avaliação do ano de 2017; 

 

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta, Sr. Joaquim Serrão 

para esclarecer este ponto.-------------------------------------------------------------------------- 

 

Após os esclarecimentos, o Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se os 

presentes queriam colocar alguma questão.------------------------------------------------------ 

 

Não havendo questões a colocar o presente ponto foi apreciado favoravelmente.---------- 
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Ponto 2 – Apreciação e votação do Relatório de Atividade e Conta de Gerência de 

2017; 

 

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta, Sr. Joaquim Serrão 

para esclarecer este ponto.-------------------------------------------------------------------------- 

 

Relativamente ao Relatório de Atividades, o Presidente da Junta referiu que é o 

acumular de tudo aquilo que foi abordado nas Assembleias anteriores e que já foi 

analisado e avaliado.--------------------------------------------------------------------------------- 

  

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta, Sr. Joaquim Serrão 

para prestar esclarecimentos no que se refere à Conta de Gerência do ano de 2017.------- 

 

O Presidente referiu relativamente à Conta de Gerência de 2017, que os factos mais 

relevantes estão demonstrados nos fluxos de caixa no que concerne aos recebimentos e 

pagamentos.------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O ano de 2017 iniciou com o saldo da gerência anterior no valor de 155.982,00 €, as 

receitas orçamentais no valor de 508.256,79 €, as operações de tesouraria 65.777,71 € 

perfazendo um total de 730.016,50 €, o quer dizer que estes foram os montantes 

recebidos pela Junta de Freguesia.----------------------------------------------------------------- 

 

Relativamente a pagamentos, as despesas orçamentais totalizaram 730.016,50€, sendo 

que destas 478.706,94 € são despesas correntes, 76.141,30 €, são despesas de capital, ou 

seja, o investimento PPI.---------------------------------------------------------------------------- 

As operações de tesouraria totalizaram o valor de 66.073,09€, que são montantes 

neutros que correspondem aos descontos dos funcionários.----------------------------------- 

 

Disto, resulta que da execução orçamental há um saldo 109.095,17 € que transita para o 

saldo seguinte, do qual 4.855,60 € correspondem a operações de tesouraria.-------------- 

 

Não havendo questões a colocar o presente ponto foi colocado a votação.------------------ 

 

Foi aprovado por maioria com a seguinte votação: 

0 Votos contra-------------------------------------------------------------------------------- 

10 Votos a favor--------------------------------------------------------------------------------------

3 Abstenções por parte da CDU----------------------------------------------------------- 

 

Ponto 3 – Votação e eventual aprovação da 1ª revisão ao orçamento da receita e da 

despesa; 

 

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta, Sr. Joaquim Serrão 

para esclarecer este ponto.-------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta passou a esclarecer que a modificação do orçamento da receita foi 

necessária para cabimentar o saldo da gerência anterior no valor de 104.239,57 €.-------- 
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O saldo da gerência anterior, resulta da incapacidade da Junta de Freguesia em executar 

todos os planos previstos no PPI, isto quer dizer, que a dotação que resultou da 

aprovação do orçamento tinha um total de 535.000,00€, somando agora o saldo de 

gerência no valor de 104.239,57 € perfaz uma dotação corrigida no valor de 

639.239,57€. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

É este valor que passa a ser orçamento da receita 639.239,57 €------------------------------- 

 

Em conclusão, reforçámos na despesa o valor rigorosamente igual ao saldo da gerência, 

ou seja, 79.239,57 € nas despesas correntes e 25.000,00 € nas despesas de capital no 

total de 104.239,57 €.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta, colocou-se à disposição para prestar esclarecimentos e não 

havendo questões a colocar, o Presidente da Assembleia colocou o ponto a votação: 

 

Foi aprovado por maioria com a seguinte votação: 

3 Votos contra por parte da CDU------------------------------------------------------------------ 

7 Votos a favor---------------------------------------------------------------------------------------  

3 Abstenções por parte do SIM-------------------------------------------------------------------- 

 

A CDU apresentou uma declaração de voto que foi lida e ficará apensa à presente ata. 

 

Ponto 4 – Votação e eventual aprovação da 1ª revisão do PPI; 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

prestar esclarecimentos relativos a este ponto.--------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta informou que foram reforçadas várias rúbricas num total de 

25.000,00 €.------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Informou que temos um novo projeto PPI – arranjo interior do Pavilhão (parede em 

pladur e porta para divisão das salas).------------------------------------------------------------- 

 

Sinalização rural reforçada com 2.500,00 € no total de 4.000,00 €.-------------------------- 

 

Obras de manutenção do Salão do Povo, reforço de 4.000,00 € no total de 5.000,00 €.--- 

 

Pavimento do Pavilhão, reforçado com 4.500,00 € no total de 5.500,00 €.------------------ 

 

Apeadeiros e caixas de correio, reforçado com 2.500,00 € no total de 2.700,00 €.--------- 

 

Após os esclarecimentos, o Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se os 

presentes queriam colocar alguma questão.------------------------------------------------------ 

 

O membro Sandra Garcia, questionou a realização da vistoria ao Salão do Povo.---------- 
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O Presidente da Junta de Freguesia explicou que já reuniram com a Câmara Municipal 

onde transmitimos a preocupação e solicitámos a realização de uma vistoria, no entanto, 

a Câmara Municipal, alegou ser necessário bom tempo para ser feita a referida vistoria.- 

A Câmara Municipal assumiu um compromisso com a Junta de Freguesia, em que irão 

fazer um levantamento da estrutura e cobertura do Salão do Povo.--------------------------- 

 

Referiu que é sentimento, tanto da Junta de Freguesia como da Câmara Municipal, de 

que aquele equipamento é importante para a Cidade e residentes.---------------------------- 

O Salão do Povo é um símbolo da Cidade e a decisão que for tomada é para dar 

continuidade às atividades que lá se realizam, com outras condições de habitabilidade e 

conforto ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro Nuno Pereira referiu que devemos continuar a pressionar a Câmara 

Municipal para que procedam à referida vistoria e ao levantamento das necessidades.---- 

 

O membro Nuno Pereira questionou quanto ao desenvolvimento do projeto do Centro 

de Recolha de Animais.----------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta referiu que o Presidente da Câmara informou que em reunião da 

Cimal, verificou-se a necessidade de se fazer um Centro de Recolha de Animais a nível 

de mais concelhos do Litoral Alentejano e na sequência disso, a Junta de Freguesia 

doou o projeto à Câmara Municipal que tomou a iniciativa de utilizar esse projeto 

fazendo uma redução na área de construção, sendo que o número de boxes será 

praticamente o mesmo. A redução será na área de apoio e administrativa.------------------ 

 

Objetivo da Câmara Municipal é candidatar o projeto ao programa 20 20.------------------ 

 

Não havendo questões a colocar, o Presidente da Assembleia colocou o ponto a votação: 

 

Foi aprovado por maioria com a seguinte votação: 

0 Votos contra---------------------------------------------------------------------------------------- 

10 Votos a favor-------------------------------------------------------------------------------------

3 Abstenções por parte do SIM-------------------------------------------------------------------- 

 

 

Ponto 5 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de janeiro 

a março de 2018; 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao Presidente da Junta para 

prestar esclarecimentos relativos a este ponto, o qual destacou algumas ações: 

 

- Realização do 27º desfile do Carnaval dos Pequeninos que, à semelhança de anos 

anteriores, contou com a colaboração do Teatro do Mar e Associação Arte Velha. No 

desfile participaram todos os infantários, escolas do 1º ciclo do Concelho, Unidade de 

Multideficiência do Agrupamento Vertical de Escolas de Sines e também, os 

professores das AEC’s. Oferecemos trofeus às Escolas e Infantários que participaram 

nesta iniciativa.---------------------------------------------------------------------------------------  
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- Realização do 9º Baile de Máscaras Sénior, tendo a Junta de Freguesia oferecido 

medalhas aos 3 primeiros classificados no concurso de máscaras e aos restantes 

participantes atribuímos vários prémios oferecidos pelo comércio local.--------------------  

 

- Atribuímos subsídios às seguintes entidades: 

 

- Ao atleta Adriano Domingos para apoio à preparação em provas longas de triatlo, 

com vista a participar na Prova IronMan 2019; -------------------------------------------------      

- À Siga a Festa - Associação de Carnaval para apoio ao Carnaval 2018;-------------- 

- À Escola Secundária Poeta Al Berto para apoiar a iniciativa “Aventura na 

Escola”;----------------------------------------------------------------------------------------- 

- À Associação de Moradores da Sonega como forma de apoio às comemorações do 

25 de Abril.------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Nos termos do regulamento foi cedido o Pavilhão Multiusos e o Salão do Povo. E 

equipamentos a várias entidades e particulares.-------------------------------------------------- 

 

Seguidamente, o Presidente da Junta passou a explicar o Relatório Financeiro.------------ 
 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

Desde o ano letivo 2010/2011 até março de 2018, as dívidas do ATL perfazem um total 

de cerca de 13.200,00 €, dos quais 617,00 € referentes ao ano de 2017 e 1880,00 € 

referem-se ao 1º trimestre de 2018.---------------------------------------------------------------- 

 

RESUMO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA EM 29.03.2018 

 

DISPONIBILIDADES 

 

Bancos (à ordem)   46.150 € 

Bancos (a prazo)   80.000 € 

          126.150 € 

DÍVIDAS DE TERCEIROS 

 

Diversos                                              13.200 € 

 

COMPROMISSOS DE C/ PRAZO 

 

Fornecedores      9.300 € 

Anafre          290 € 

Cemetra                                         410 €  

Arte Velha         205 € 

SMURSS         255 € 

Teatro do Mar         250 € 

Serviços Sociais        225 €         

            10.935 € 
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Não havendo questões a colocar o presente ponto foi apreciado favoravelmente.--------- 

Ponto 6 – Alteração ao Regulamento do Centro de Atividades e Tempos Livres “A 

Gaivota”; 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao 2º Vogal da Junta, Sr. 

Carlos Rio Salvador para prestar esclarecimentos relativos a este ponto.-------------------- 

 

O 2º Vogal da Junta, Sr. Carlos do Rio Salvador explicou que, foram alteradas as datas 

de inscrição, bem como a documentação exigida.----------------------------------------------- 

 

Foi aprovado por maioria com a seguinte votação: 

3 Votos contra do SIM------------------------------------------------------------------------------ 

10 Votos a favor--------------------------------------------------------------------------------------

0 Abstenções ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 7 – Alteração ao Regulamento de Utilização do Pavilhão Multiusos; 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao 2º Vogal da Junta, Sr. 

Carlos Rio Salvador para prestar esclarecimentos relativos a este ponto.-------------------- 

 

Referiu que o único elemento que foi alterado foi o valor praticado, em vez de um 

valor/hora passou para 120,00 €/dia.--------------------------------------------------------------  

 

Não havendo questões a colocar, o Presidente da Assembleia colocou o ponto a votação: 

Foi aprovado por unanimidade com a seguinte votação: 

0 Votos contra---------------------------------------------------------------------------------------- 

13 Votos a favor------------------------------------------------------------------------------------- 

0 Abstenções------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Ponto 8 – Alteração ao Regulamento de Taxas e Licenças; 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao 2º Vogal da Junta, Sr. 

Carlos Rio Salvador para prestar esclarecimentos relativos a este ponto.-------------------- 

 

Referiu que foram feitas algumas alterações a este regulamento que não era alterado 

desde 2014 e houve necessidade de adaptá-lo à realidade.------------------------------------- 

 

Foram feitas alterações tanto nos valores dos atestados bem como no valor das licenças 

dos canídeos. 

 

Foi criada uma taxa de urgência para atestados emitidos antes do prazo de 24 horas.----- 

 

Não havendo questões a colocar, o Presidente da Assembleia colocou o ponto a votação: 

 

Foi aprovado por unanimidade com a seguinte votação: 

0 Votos contra---------------------------------------------------------------------------------------- 
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13 Votos a favor-------------------------------------------------------------------------------------

0 Abstenções ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 9 – Alteração à Norma Interna. 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia passou a palavra ao 2º Vogal da Junta, Sr. 

Carlos Rio Salvador para prestar esclarecimentos relativos a este ponto.-------------------- 

 

Por estarem desatualizados, os artigos 36º, 37º, 38º, 41º, 42º, 51º e 54º foram revogados. 

Atualizou-se o limite máximo de crianças por grupo, bem como o horário de 

funcionamento e horário do lanche das crianças.------------------------------------------------ 

 

Foi aprovado por unanimidade com a seguinte votação: 

0 Votos contra---------------------------------------------------------------------------------------- 

13 Votos a favor--------------------------------------------------------------------------------------

0 Abstenções------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 23 h  

e eu, Maria Augusta S. Amaro Rocha, que lavrei a presente ata, a subscrevo e vai ser 

assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

 

______________________ 

(Carlos Salvador) 

 

O 1ª Secretário, 

 

_______________________ 

(Maria Augusta S. Amaro Rocha) 

 

O 2º Secretário 

 

________________________ 

(Alberto Gonçalves) 


